
 

 

  主    題  （２０１７～２０１８ ) 

・国際会長『Let Us Walk in the Light Together 』 

       「ともに、光の中をあゆもう」 Henry Grindlheim  （ノルウエ―） 

・アジア太平洋地域会長『Ｒｅｓｐｅｃｔ Ｙ‘ｓ  

Ｍｏｖｅｍｅｎｔ』Ｔｕｎｇ Ｍｉｎｇ Ｈｓｉａｏ（台湾） 

・西日本区理事  ２０２２年に向けて「心身の健康づくりから、 

        クラブの健康づくりへ｣ Ｈealthy mind  

＆ healthy body make  healthy club 

   副題 「今あるクラブを充実させ、将来のクラブへ宝(財産)を 

      伝承していこう！」 

大野 勉（神戸ポートワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長 ｢共感しあい、支えあおう｣   

Empathy each other, Root Y”s & YMCA   杉本 隆人（神戸学園都市クラブ） 

・西宮クラブ会長     石井 恭子 

会長主題     知りたい！ ～ ＹＭＣＡのこと ワイズのこと 西宮のこと ～ 

    ２０１８年５月 西日本区強調ポイント  L T  

    リーダーシップ無くしてリーダーに非ず！ クラブ、部、区、あらゆる機会に学びの場 

が存在します。その機会を学びと捉えるか否かがリーダーの資質の違いです。全てを有意義に捉えリーダーシップを身に

着けて下さい。         船木順司ワイズリーダーシップ開発委員長（京都トップスクラブ） 

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

２０１８年５月            

８８８４４４１１１号号号      
≪≪≪７７７１１１期期期---１１１１１１号号号≫≫≫   
ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  石井 恭子 

直前会長  万本 敬一 

副 会長  濵  浩一 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  丸山 悦治 

担当主事  藤田 良祐 

 ７０周年記念事業 

準備委員長  岡田佑一郎 

六甲部国際・交流主査 

      万本 敬一 

六甲部直前部長 

   長井 慎吾 

区次期EＭＣ事業主任 

       小野 勅紘 

３ワイズ７０周年記念合同例会 
広島クラブ・西宮クラブ・近江八幡クラブ   
ホテルヒューイット甲子園（受付開始 11：00～）   

２０１８年５月１２日（土）11時 30分～１５時３０分 
第一部 記念式典(１階鳴尾の間) １１：３０～１２：３０ 

司会 馬場一郎(西宮クラブ) 

 開会点鐘         今坂豊美 広島クラブ会長 

 ワイズソング        一   同 

 聖句朗読・メッセージ・祈祷 山崎往夫牧師(神戸ポート) 

 歓迎挨拶         石井恭子 西宮クラブ会長 

 来賓紹介         司 会 者 

 来賓挨拶         牟 大盛 大阪クラブ会長 

 入会式(重村仁さん清水規裕さん)  石井恭子会長 

 記念品贈呈(各 YMCA)   広島 YMCA 殿納隆義

総主事    神戸 YMCA 井上真二 総主事 

     滋賀 YMCA  祝部康二 総主事 

YMCAの歌        一   同 

閉会点鐘      岡田定一 近江八幡クラブ会長 

集合写真撮影（一同） ―休憩―  第二部 次頁  

 

 

 

 

今 月 の 聖 句  

恐れることはない、わたしはあなたと共にいる神。 

たじろぐな、わたしはあなたの神。 

勢いを与えてあなたを助け 

わたしの救いの右手であなたを支える。 

   イザヤ書第41章10節   馬場 一郎メン選 

４月例会出席状況   在籍会員数 ２２名 

第１例会(１３金)      第２例会（２７金） 

メン   ２１名      メン     １３名  

メネット  １名      メネット  ０名  

ゲスト・ビジター８名         合計１３名 

    合計 ３０名     出席率９５．５％    

ファンド・ＢＦ     ４月     年度累計 

ニコニコファンド   \ ４，０００  \３３，７００ 

ＢＦ＠３００     \ ５，７００    \３５，７００ 

東日本震災＠２００  \ ３，８００   \２３，８００ 

 

 

 

 

 

         ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     ５月  お誕生日おめでとうございます 

４日  足立 康幸メン  ７日  馬場 季公子メネット  １０日  藤田 良祐メン  ３０日  馬場 貴英メン 
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      石井 恭子会長 

５月  

 ゴールデンウィークは、いかが

お過ごしでしょうか？ 私は家

族揃って父の田舎に行くことに

なりました。家族が揃って行くの

は、何十年ぶりでしょうか。 

さて、今月の例会は「３ワイズ70周年記念合同例

会」です!! 場所はホテルヒューイット甲子園（旧ノ

ボテル甲子園）です。岡田準備(実行)委員長を中心に、

有志の方にお手伝い頂いており、広島クラブ・近江

八幡クラブの方も、いつも打ち合わせにお越し頂い

ています。当日に向けて、緊張と期待が大きくなっ

てきました。また、念願の入会式も執り行うことに

なりました。お食事の会場は、同じテーブルに西宮

クラブだけでなく、広島クラブ・近江八幡クラブの

方もいらっしゃいますし、150 名ほどの方がご出席

くださいますので、ぜひ交流の機会にして頂きたい

と思います♪ 

その翌日は、三田で防災・減災フェスティバル（前

回まで震災復興フェスティバルでした）に、宮古支

援活動として出店いたします。岩手県宮古市内外の

障がい者施設の製品を販売いたします。ワイズでの

出店は、西宮YMCAカーニバルと西宮市役所前公園

で行われる障がい者支援のイベントと、この三田有

馬富士公園の3回です。ぜひ、お手伝い＆購入のご協力

をお願いいたしま～す！ 

 

 

    ドライバー 岩田メン、馬場貴英メン 

職員歓送迎・交流会 を４月1３日（金）19時～22

時、西宮YMCA 一部保育園3F・二部夢庵で催しました。 

開会挨拶・点鐘 石井会長 （歓送迎）、ワイズソング         

一同 、聖書朗読、食前感謝の後会食。ワイズニュー

ス 石井会長、YMCA報告 藤田館長の後それぞれ自己

紹介 得意技の紹介で、入職者は吉松 梨香 西宮YMCA

保育園、八木 惠 西宮YMCA保育園、小島 絵美 西宮つ

とがわYMCA保育園、山﨑 さくら 西宮つとがわYMCA

保育園の皆さん、異動の山﨑 明花さん 西宮YMCA（西

神戸YMCAより）、退職

の丸 智樹さん（ 西宮

YMCA）、氏原 茉莉子 

西宮YMCA保育園、西谷 

今日子 西宮つとがわ

YMCA保育園のお二人

は例会は欠席でした。お誕生日のお祝い、閉会点鐘で

会場を夢庵に移動しました。 

 

YMCA ニュース 

      藤田 良祐担当主事 

早いもので2018年度が始まって1ヶ月が経ちました。3月

にYMCA保育園を卒園した子ども達の中で数名は用海・浜

脇・香櫨園小学校へ進学し、放課後はYMCAが運営する学

童保育で過ごしています。ランドセルを背負って通学する

ことにも、学童保育での生活にも少しずつ慣れ、安心して

日々の生活を過ごすことができるようになってきました。

今年も3校合わせて400名を超える子ども達が学童保育に

集い、共に生活をしています。学童保育という小さな社会

の中で、仲間と信頼関係を築き、平和に過ごしていく手法

を学ぶことで、将来大きな社会に出た時に平和を実現する

ことができる人へと育って欲しい。そんな願いを持って、

第二部 懇親会(２階甲陽の間)  １２：５０～１５：３０ 

司会 濵 浩一 (西宮クラブ) 

 記念コンサート 

        並河 寿美（なみかわ ひさみ）ソプラノ 

        森  寿 実（も り  と し み）バリトン 

        關口 康祐（せきぐち こうすけ）ピアノ 

 祝    辞         大野 勉 西日本区理事 

 食前 感謝         山口政紀 (西宮クラブ) 

乾    杯         大野 勉 西日本区理事 

 会    食 

 クラブ紹介            司 会 者 

 アピールタイム 

お礼挨拶     実行委員長 岡田佑一郎(西宮クラブ) 
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これからの生活を子ども達と共に過ごしていければと

思います。 

1．「みんながつながる」YMCAデー 

 4月14日（土）阪神甲子園球場において、「みんな

がつながる」YMCAデー 阪神タイガース協賛試合を実

施しました。これは、

中日本YMCAに関

わる方々にご支援

いただき、東日本大

震災・熊本地震で被

災された方々と一

緒に阪神タイガースの応援をしようと企画したイベン

トです。お陰様で中日本YMCAとして約800名（神戸

YMCAとして192名）の方々にご支援をいただき、震

災被災家族 53名（神戸YMCAとして 4家族 13名）

を招待することができました。 

西宮クラブからは 18 名の方々にご支援をいただき、

雨が降る中でしたが甲子園球場で共に時間を過ごして

くださいました。クラブとしても支援を行うことを決議

してくださり、多くの方々にご参加いただけたことを心

から嬉しく思います。ありがとうございました。 

2．留学生への生活用品配布 

 4月 4日に専門学校日本語学科入学式を行い、13カ

国60名の学生が入学しました。4月5日にはオリエン

テーションを行った後に、皆さまから寄贈していただき

ました生活用品の配布を行いました。新入生は嬉しそう

に食器やタオルを手にし、抽選に当選した学生は電子レ

ンジ等の家電製品も持ち帰ることができました。 

 西宮クラブからも留学生に対して多くの寄贈品を頂

戴し、心より感謝申し上げます。 

3．今後の予定 

（1）第38回神戸YMCAチャリティーゴルフ 

毎年、春と秋に開催しています神戸YMCA青少年

指導者育成支援のためのチャリティーゴルフ大会で

す、春は恒例の千刈カンツリー倶楽部で開催します。

是非、ご参加ください。 

 日時：2018年5月23日（水） 

場所：千刈カンツリー倶楽部 

 会費：20,000円（税込み）※うち 5,000円がチャリティ

ーになります。 

（2）神戸YMCA定期総会 

  神戸YMCA3法人の2017年度活動報告と、2018年度

の歩みを確認する定期総会を開催します。是非、ご予定

ください。 

 日時：2018年6月29日（金）18：30～20：30 

 場所：神戸YMCA三宮会館チャペル 

リーダー会便り 小城 百香リーダー 

キッズ（幼児） 

キッズ4月例会は、雨天用のプログラムで須磨水族館に 

行きました。イルカショーでは、イルカが大きくジャンプ

する度に、子ども達が大き

な歓声を上げて盛り上げ

っていました。活動の最後

に、それぞれの子ども達が

その日に見つけた魚の中

で 1 番のお気に入りを絵

に描いて、「おさかなメダル」を作って持ち帰りました。

残念ながら自然の中で活動することはできませんでしたが、

2018年度初回の例会ということもあり、子どもたち一人ひ

とりとじっくり関わることができる貴重な時間になりまし

た。次月以降の例会につながる 1日になったのではないか

と思います。 

ジュニア（小学校低学年） 

ジュニア 4月例会は良い天気に恵まれ、甲山森林

公園へ出かけました。新 1年生が仲間に加わり、2年

生は少しお兄さん、お姉さん気分で活動へ参加してい

ました。公園の中では様々な場所をグループに分かれ

て探検して、新しいリーダーやお友だちとも仲良くな

る事ができたのではないかと思います。5月からも子

ども達が自然の中で自由に楽しく過ごせるような活

動を行っていきます。 

シニア（小学校高学年） 

シニア4月例会は、平野台展望公園に出かけました。2018
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年度初めての例会ということもあり、新しいグループの

リーダーや仲間との関係を築けるように、午前中は鬼ご

っこをしたり、秘密基地を作ったりしてグループでの時

間を過ごしました。午後からはグループ対抗の運動会を

しました。他のグループに勝てるように、仲間と知恵を

出し合って工夫をし、協力している姿はとても素敵でし

た。子ども達同士の繋がりが深まる楽しい 1 日になり

ました。 

 
阪根 新メン 

此れは、罰ゲ

ーム？ 前回の

投稿者が丸山メ

ン。リレーされ

たのが小生。2

人に共通するの

が、例会の出席率

の低さ。少し前までは、丸山メンが1位、小生が2位。

それが此処のところ逆転。申し訳ないことに、小生が最

も出席数の少ないメンバーに。入会時の宣誓を忘れたわ

けではないが・・・ 

少し言い訳を。65歳で、今、国会で公文書があると

か無いとか話題の文書管理（改ざんはどうしようもない

が）の仕事、すなわち、市役所や町役場に保管、保存さ

れているすべてのファイルに、保存期間を制定し、ファ

イル番号を採番、登録し、あり場所管理をするという仕

事をリタイヤ。はっきり言って自治体の文書はしっかり

管理されているとは言えない。「言うは易く、行うは難

し」そのものであるが、その仕事から遠ざかり、好きな

ゴルフとY’sの2次会を楽しみに過ごしていたが、昨年

の秋に矢掛町（岡山県）の文書管理改善の仕事を引き受

け、2日／週に岡山通い。さらに弟から社長を引き継い

でいる姪から、そんなに忙しくはなく、難しくないので、

会社のアンテナショップの洋服屋を手伝えとの電話。直

接消費者と対応する仕事は初めて、洋服のセンスは全く

ないのに、ついつい引き受けてしまった。 

その洋服屋が、大阪のアバンザの地下と京都の蛸薬師（錦

市場の北）に店舗を持つ、フルオーダー専門の洋服屋「isn’t

（イズント）」である。 

まず、現状把握からとのんびり構えていた矢先、店長の

1人が退職する事件勃発。後始末も、対策もわからないま

まに…。さらに珍しく体調をくずし、気分転換のゴルフも

今年は寒くてできず。15年ぶりの現役復帰は波乱万丈の船

出。カーニバル以来Y’sの例会には出席できず、地域奉仕・

環境委員会にも不義理を働いている始末。（4月28日のき

らりアート展頼みます）申し訳ありません。此の場を借り

手お詫びする次第です。 

さて、厚かましいですが、洋服屋の宣伝を。ご存知の通

り、スーツには、イージーオーダー、パターンオーダー、

フルオーダーの3種類あり、仮縫い付きのフルオーダーの

店である。 

創業者の弟が、「高い、ダサい、時間がかかる」という

ことで、若者には人気のないフルオーダーを「自分に合っ

た、自分を引き立たせる洋服を安く、早く提供したい」と

の信念から、10年前、この西宮、旧ノボテルホテル内にオ

ープンしたアンテナショップ（会社が採算度外視？で応援）

で、場所柄、プロ野球の選手にひいきにしていただき、元

阪神の井川選手や元中日の山本選手が引退の時に注文して

くださり、新聞のニュースにも取り上げられた店である。

（昨年閉店） 

仕事をするには、気力、体力そして勝負勘が必要だとつ

くづく思う。のんびりやっていては乗り遅れ，機を逸する。

現役は大変、Y’sの皆さんの頑張りに改めて敬意を表する次

第。 

「神様は、我々に、時に試練を与えられる、しかし、同

時にその試練を乗り越える、大きな力と勇気もお与え下さ

る。」そう締めくくったあの大嵐、台風の中でのカーニバ

ル。あの時の、あの気持ち（自分は何もしなかったが…）

を思い出し頑張ってみるつもり。 

近い将来、すべてをクリヤーし、Y’sの例会に再び出席し

たいと願う。 

古い歴史があり、70周年の節目の年を迎えた西宮Y’sク



 

４ 

ＥＭＣはＣＭＥ。魅力ある例会にお友達をお招き

しましょう。あなたはＮＧＴ９８の一員です。 

ラブのますますの発展とメンバーのご活躍をお祈りし、

罰ゲームの筆をおく。 

そうそう、皆さんフルオーダーのスーツ、レディース

（婦人服）を試してみませんか。お待ちしています。

（isn’tで検索） 

 ―西日本区EMC事業改革に再挑戦― 

２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

新年度に入りましたが、ワイズでは纏めの纏めの期末。各
方面で今期の纏めと次年度への準備に暇のないこの頃です。
西日本区では第３回役員会・第１回準備役員会で「纏め」と
「準備」が相俟って活発な討議が広げられました。 

・第３回役員会・第１回準備役員会 ４月７日（土）―８日（日） 

 毎回「第４回役員会（現役員の最後の役員会）」と「第

回準備役員会（次期役員の最終準備）」は、当日が西日本

区大会初日であるために、時間がなく定期的な報告事項が

中心になっています。充分時間をとって審議出来るのはこ

の「第３回役員会」と「第１回準備役員会」が実質的には

最後になります。 

勢い毎回白熱した討議が繰り展げられます。今回も多く

の審議事項が目白押しで、時間が足りない位でした。現役

員では有終の美を飾る一方、次期役員には新規デビューの

場。一部慣れないところは止むを得ません。前回もそうで

したが、私は準備役員会では、審議するのに時間がかかる

案件は、一旦「協議事項」としてジャブを与えておいて、

本格的に期に入った役員会では採決を求める「議案」とし

て再提起するようにしております。  

今回も帳票類の改定（「会員異動報告書」「広義会員承

認書」「半年報」）で書式改定を提案した。前回強く感じ

たことは、これらの回付ルートにＥＭＣ事業主任（主査）

が入っていなかったり、その機能が充分発揮されていない

ことに注目したものでした。しかし、最後の講評で高瀬監

事から「役員会では時間も限定されているので、ロースタ

ーに記載されている定款や諸規則に関する事案を中心に

審議すべきであって、運用上の事案は一段下げた事業委員

会で審議してほしい」との指摘がありました。なるほど、

確かにその通りである。準備役員会ということで、まだ準

備段階ととってこのような運用上の案件を出したもので

した。しかし、準備役員会で決議っされた内容は、役員会

で決議されたものと同様の機能があるので、もっともなこ

とだと感じました。 

さらに、第２回並びに第３回役員会において、事業委員会

の決議を経て、三科ＥＭＣ事業主任から提起していただいてい

る「ＥＭＣ事業強化のためのガイドライン」→「各部ＥＭＣ推

進チームの強化」＋「各部エクステンション強化のための、各

部ＥＭＣ事業主査への支援と強化（各部におけるＥＭＣ事業主

査をＥ事業担当主査とＭＣ事業担当主査の２本建てにして任

期２年とするもの）」は、期が始まった第１回役員会において

本格的議案として決議を求めていく予定です。これはあくまで

も各部における「ガイドライン（お奨め）」ですから、その趣

旨を受け入れて採用するかはどうかは、各部自身の決議（評議

会）において審議決定していただきたいものです。 

現体制ではワイズの役員は

１年任期を繰り返してきました。

この考え方は機会均等の立場で

決まったものであると思われる

が、ＥＭＣ事業に関しては継続

性が必要とされるます。尤も国

際やアジア地域では最初からＥ事業、ＭＣ事業、ＹＥＳ事業が

独立して活動しています。 

いよいよ、準備期間も短くなり次期が迫ってきました。皆さま

のご理解とご協力で次期に臨みたいと思います。 

 

神戸ポートクラブ30周年記念例会  山口吉郎メン 

 GWの初日4月28日に神戸ポートクラブの30周年記念

例会に、2週間後に70周年記念例会を控えた西宮の6名の

メン・メネットが参加しました。 

第1部は、YMCAチャペルでの被災地復興支援チャリテ

ィコンサート。カレッジ・アンコラージュによるトーンチ

ャイム演奏で始まり、YMCA混声合唱団くさぶえによる素

晴らしいコーラスと続き、我々の東北訪問でも大変お世話

になった仙台YMCA理事長・石巻広域クラブ清水弘一メン

が、震災から 7年の復興支援の道筋をスライドにて説明さ

れました。 

コンサートのトリは、フル

ート（吉岡美恵子）とハー

プ（野田千晶）の女性デュ

オによるクラシック。美し

い演奏に癒されました。（途中カメラのピッという電子音



 

５ 

が気になりましたが） 

第 2 部の式典・懇親会は、グリーンヒルホテル神戸

に移動して行われました。井内会長挨拶。井上総主事と

大野理事の祝辞。山田メン

の 30周年の歩み。支援金

贈呈と続き会食となりま

した。懇親会では、広島ク

ラブと共に 70周年例会の

アピールを行い、個別勧誘の結果新たに 7 名の参加を

得ました。 

素晴らしい 30 周年を祝う記念例会でした。参加者は

103名（西宮は岡田・山本・小野・廣瀬・山口各メン・

山本メネット） 

大野理事の

FB による と、例会終了後も2次会、3

時会と続いたようです。 

 

神戸ポートクラブ 会長 井内朋博メンからお礼のメール 

神戸ポートクラブの記念例

会＆チャリティーコンサート

に貴クラブより出席して頂き

ありがとうございます。 

何かと至らぬこともありまし

たが、皆様のおかげで盛会となりましたことを感謝致します。 

小野様、廣瀬様には例会後も遅くまでお付き合い下さりあり

がとうございます 。 

山本様にはいつも石坂特別メネットの送迎をして下さり感謝

です。 

今後ともワイズメンとして変わらぬお付き合い、ご指導賜りま

すように宜しくお願い致します。 

貴クラブの創立７０周年おめでとうございます。 

６月の西日本区大会へ向けて六甲部全体で結束し頑張りまし

ょう！ 

 

ワイズニュース    石井 恭子 会長 

 5/8（火） 6 時半~ 神戸 YMCA 132 年記念礼拝   

神戸YMCA三宮会館チャペル 

１３日（日）宮古支援販売活動（三田防災、減災フェス

ティバル） 

１４日（月） 18 時半～20 時半 六甲部役員引き継ぎ

会（次年度役員会）神戸YMCA三宮会館 

5/19（土） 11 時~14 時 第３１回宝塚チャリティーバ

ザー 

２４日（木） １９時～ ５月第二例会 5/25 が西日本区

大会リハーサルのため 

６月７日（木） １９時～  ６月第一例会      6/8

が西日本区大会前夜祭のため 

６月２２日（金） １９時～ ６月第二例会  

 

編 集 後 記  ブリテン委員長  廣瀬 一雄  

 先日「丸山悦治 作陶展」 (オープン記念展示）

にまいりました。丸山メンの

３０年にも続く趣味の作品

を見せて戴きました。氏の風

貌もまるで陶芸家のようで

はありませんか。 

 次は西日本区大会懇親会で演奏していただくバン

ド“鳩正宗”の紹介です。

６日の日曜午後、神楽町の

ライブハウス、フォートワ

―スに出演され、本番では

西宮・芦屋のワイズメン、

メネットさんたちがこの

演奏でステップを・・乞うご期待！ 


